
 

 

 

 

 

Toronto, le 26 septembre 2023 

 

Bonjour, 

 

Le vendredi 22 septembre, les membres du Conseil se sont déplacés à l’École élémentaire 

Dyane-Adam de Milton pour assister à l’inauguration officielle de cette école et y tenir leur 

première séance de la nouvelle année scolaire. Il est possible de consulter les documents 

cités dans ce résumé sur notre site Internet. 

 

En début de rencontre, j’ai profité de mon temps d’antenne pour revenir sur la rentrée 

scolaire qui a eu lieu sans encombre et sans problème majeur. J’ai adressé publiquement 

mes remerciements à la grande équipe Viamonde, alors que notre personnel constitue, 

selon moi, la plus grande richesse de notre conseil. 

 

Les élèves-conseillères Marie-Lys Wabgou et Razan Mayeda ont livré leur rapport et ont 

invité les élèves à leur faire parvenir des photos pour illustrer leurs prochains rapports. Elles 

se sont adressées aux élèves en revenant sur la journée mondiale de la prévention du 

suicide, qui avait lieu le 10 septembre, leur rappelant l’importance de parler, s’ils vivent de 

la détresse. Elles ont également partagé leur fébrilité à l’approche des festivités du 25 

septembre, une occasion de célébrer notre langue et notre culture, puis de lever bien haut, 

notre drapeau vert et blanc.  

Dans son rapport, le directeur de l’Éducation par intérim, Michel Laverdière, a souligné 

l’ouverture récente de l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin, dans l’est de Toronto, qui 

revit grâce aux millions de dollars qui ont été investis en rénovations et améliorations. 

Aussi, notre directeur de l’éducation a confirmé qu’à la rentrée, 100% des classes étaient 

soutenues par une enseignante ou un enseignant qualifié, et ce, malgré la pénurie globale 

de personnel enseignant qui affecte le monde de l’éducation. Enfin, Monsieur Laverdière a 

présenté le plus récent bilan trimestriel de la mise en œuvre de la planification stratégique 

2020-2025. 

Nous avons confirmé la participation de quelques membres du Conseil au Congrès annuel de 

la Fédération nationale des conseils scolaires francophones (FNCSF) qui aura lieu à Sudbury, 

en octobre, puis renouvelé notre adhésion à l’Association des conseils scolaires des écoles 

publiques de l’Ontario (ACÉPO) pour la prochaine année. Le Conseil a reçu le rapport 

financier trimestriel et les rapports des comités permanents Vérification et Éducation, 

Équité, Diversité et Inclusion.  

 

Nous avons pris connaissance des diverses expériences éducatives vécues par plusieurs 

élèves au cours de l’été, grâce à l’offre de programmes et services financés ou appuyés par 

le Conseil. Aussi, l’administration a présenté un compte-rendu de son programme de la 

relève à la direction d’écoles lancé en 2022 et qui sera offert tous les deux ans. Le 

programme vise à faire mieux connaître le rôle de la direction, développer le leadership du 

personnel enseignant et assurer une relève riche et variée des directions et directions 

adjointes. 

 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/SW_-_Documents_pub_22_sept_2023.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_Conseil/SW_-_Documents_pub_22_sept_2023.pdf
https://csviamonde.ca/default-6084b498ada5448175670de3c603ea7e-2
https://csviamonde.ca/default-6084b498ada5448175670de3c603ea7e-2


… suite 

À la suite de la réception des rapports des comités, les politiques 2,103 – Signataires 

autorisés, 3,104 – Tenue vestimentaire et 3,405 – Équité et éducation inclusive ont été 

approuvées par le Conseil et leurs versions à jour seront bientôt ajoutées au répertoire des 

politiques sur le site web. De plus, nous avons abrogé la politique 4,102 – Comité de 

participation des parents, puisque son contenu est maintenant intégré à la nouvelle 

politique 1,111 – Gouvernance – comités du Conseil.  

 

Aussi, les membres ont revu la correspondance du Conseil puis, comme à l’habitude, adopté 

les résolutions à huis clos en séance publique, soit ceux sur les changements au sein du 

personnel et les contrats de plus de 100 000$. 

 

Notre prochaine séance ordinaire aura lieu le jeudi 19 octobre à 19 h, au bureau 

administratif de Toronto et en simultané sur la plateforme Teams. Au plaisir de vous y voir. 

 

La présidente du Conseil,  

 

 

Geneviève Oger 

 

 
Avis important 
Ces faits saillants constituent un tour d’horizon de l’ensemble des discussions et décisions prises à la table 
du Conseil. Toutefois, le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position du 
Conseil. Vous pouvez consulter l’ordre du jour de nos réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site 
Internet du Conseil à l’adresse : Calendrier du Conseil. Vous pouvez également acheminer vos questions et 
commentaires par courrier électronique à l’adresse communications@csviamonde.ca. Vous pouvez consulter 
les dernières communications de Viamonde auprès des familles en cliquant ici. Enfin, pour consulter la liste 

des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez cliquer ici. 

https://csviamonde.ca/viamonde/politiques-et-directives-administratives
https://csviamonde.ca/viamonde/politiques-et-directives-administratives
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil/
mailto:communications@csviamonde.ca
https://csviamonde.ca/parents/communications/
https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/membres/

